

Dans le moment historique présent, le chemin commun nous conduit vers l'Année jubilaire de 2025. Marchons comme pèlerins d'espérance vers l'Année Sainte, afin que dans la redécouverte de notre vocation et en mettant en relation les différents dons de l'Esprit, nous puissions être dans le monde porteurs et témoins du rêve de Jésus : former une seule famille, unie dans l'amour de Dieu et étroite dans le lien de la charité, du partage et de la fraternité.

Mais que signifie être pèlerins ? Celui qui entreprend un pèlerinage cherche d'abord à savoir clairement quel est le but, et il le porte toujours dans son cœur et dans son esprit. Mais en même temps, pour atteindre cet objectif, il faut se concentrer sur le pas présent. Pour accomplir cela il faut être léger, se dépouiller des poids inutiles, prendre avec soi l'essentiel et lutter chaque jour pour que la fatigue, la peur, l'incertitude et les ténèbres ne bloquent pas le chemin entrepris. Ainsi, être pèlerins signifie repartir chaque jour, toujours recommencer, retrouver l'enthousiasme et la force de parcourir les différentes étapes du parcours qui, malgré les peines et les difficultés, ouvrent toujours devant nous de nouveaux horizons et des panoramas inconnus.

Que personne ne se sente exclu de cet appel ! Chacun de nous, dans sa petitesse, dans son état de vie, peut être, avec l'aide de l'Esprit Saint, semeur d'espérance et de paix.

LES HORAIRES DES MESSES ET LES LIEUX DE CÉLÉBRATION

	St-Rédempteur LAUSANNE	St-Maurice PULLY	St-Martin LUTRY-PAUDEX	Notre-Dame CULLY
Samedi 20 avril	17h30 messe IT	18h00 messe		
Dimanche 21 avril 4^e DE PÂQUES (B)	10h messe IT 11h30 messe 12h00 messe IT (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe	9h30 messe
Lundi 22 avril	7h00 messe			
Mardi 23 avril	7h00 messe 9h00 messe	18h15 messe		
Mercredi 24 avril	7h00 messe	17h00 messe	8h15 adoration 9h00 messe	
Jeudi 25 avril	7h00 messe 9h00 messe 20h00 adoration			17h30 adoration 18h15 messe
Vendredi 26 avril	7h00 messe	9h00 messe		
Samedi 27 avril	17h30 messe IT	18h00 messe		
Dimanche 28 avril 5^e DE PÂQUES (B)	10h messe IT 11h30 messe 12h00 messe IT (à Notre-Dame)	11h00 messe	10h00 messe	9h30 messe

«Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis »
(Jean 10,11)

La figure du berger pour désigner le roi est très ancienne en Orient et particulièrement dans la culture juive. C'est d'abord Dieu qui est présenté comme un bon berger (en particulier dans les psaumes), plein de sollicitude, qui rassemble son peuple, qui le délivre de l'esclavage. Puis les rois d'Israël, depuis le jeune berger David, ont reçu de Dieu la responsabilité de conduire son troupeau. À l'origine, le sceptre des rois était justement un bâton de berger.

Aujourd'hui, cette comparaison nous parle probablement moins qu'aux contemporains de Jésus, la vie pastorale étant peu présente dans notre environnement quotidien. Quoique l'actualité récente a remis en lumière le désarroi des éleveurs face aux attaques du loup... Ce qui nous est peut-être plus difficile à accepter dans une société toujours plus individualisée, c'est d'être comparés à un troupeau de brebis, généralement considérées comme des animaux dociles, à l'instinct grégaire. La langue française connaît d'ailleurs un certain nombre d'expressions peu flatteuses : moutons de Panurge, brebis galeuse ou mouton noir, se faire tondre comme un mouton...

Jésus, en se présentant lui-même comme le « bon pasteur », ne nous demande évidemment pas de le suivre « bêtement », tel un troupeau indistinct. Il se montre au contraire attentif à chacune de ses brebis, prêt à donner sa vie pour elles, à aller rechercher celle qui s'est égarée ou qui ne fait pas encore partie du cheptel.

LES LECTURES DE LA MESSE

4^E DIMANCHE DE PÂQUES (B) DIMANCHE 21 AVRIL

Ac 4, 8-12
Psaume 117 (118)
1 Jn 3, 1-2
Jn 10, 11-18

5^E DIMANCHE DE PÂQUES (B) DIMANCHE 28 AVRIL

Ac 9, 26-31
Psaume 21 (22)
1 Jn 3, 18-24
Jn 15, 1-8



Chacune compte pour lui. « Je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent » : dans la Bible, ce verbe désigne une relation amoureuse et Jésus ne craint pas d'utiliser ce terme pour dire l'intimité de sa relation avec chacun d'entre nous, à l'image de la relation qui l'unit à son Père. Écouterai-je sa voix ? Suis-je disposé à renforcer ce lien d'amour, de confiance totale qu'il me propose ?

En ce dimanche de la Journée mondiale de prière pour les vocations, les paroles de Jésus sont l'occasion pour nous de réfléchir à cette bergerie que nous sommes appelés à former avec lui et qui est l'Église. Quel appel le Seigneur m'adresse-t-il ? Comment puis-je participer à l'annonce de l'Évangile ? Mais aussi différents que nous soyons les uns des autres, aussi divers que soient les dons que Dieu nous a accordés ou nos vocations, « nous sommes un seul corps dans le Christ » (Romains 12,5), un seul troupeau avec un seul pasteur selon le désir du Christ.

Christine Secrétan, membre de l'Équipe pastorale

QUÊTE 20-21 AVRIL 2024

Dans toutes les paroisses de notre UP elle sera en faveur des futures prêtres. Recommandée par nos évêques, cette quête sert avant tout à verser des bourses d'étude. Il est de plus en plus fréquent d'avoir des séminaristes pour lesquels il s'agit d'une deuxième formation et qui, de ce fait, ne peuvent pas obtenir de bourses de leur canton. Ces bourses d'études sont destinées prioritairement mais pas exclusivement aux séminaristes. Elles soutiennent également des jeunes gens qui effectuent un discernement en vue de la prêtrise ainsi que des prêtres qui complètent leur formation par des études supérieures.

EXTRAIT DU MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LA 61^{ÈME} JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS

La Journée mondiale de Prière pour les Vocations nous invite, chaque année, à considérer le don précieux de l'appel que le Seigneur adresse à chacun de nous, son peuple fidèle en chemin, pour que nous puissions prendre part à son projet d'amour et incarner la beauté de l'Évangile dans les différents états de vie. Écouter l'appel divin, c'est loin d'être un devoir imposé de l'extérieur, peut-être au nom d'un idéal religieux ; c'est au contraire la manière la plus sûre que nous ayons d'alimenter le désir de bonheur que nous portons en nous : notre vie se réalise et s'accomplit quand nous découvrons qui nous sommes, quelles sont nos qualités, dans quel domaine nous pouvons les mettre à profit, quelle route nous pouvons parcourir pour devenir signe et instrument d'amour, d'accueil, de beauté et de paix, dans les contextes où nous vivons.

Ainsi, cette Journée est toujours une belle occasion de rappeler avec gratitude devant le Seigneur l'engagement fidèle, quotidien et souvent caché de ceux qui ont embrassé un appel qui engage toute leur vie. Je pense aux mères et aux pères qui ne pensent pas d'abord à eux-mêmes et qui ne suivent pas le courant d'un style superficiel, mais qui configurent leur existence sur le soin des relations, avec amour et gratuité, en s'ouvrant au don de la vie et en se mettant au service des enfants et de leur croissance. Je pense à ceux qui accomplissent leur travail avec dévouement et esprit de collaboration ; à ceux qui s'engagent, dans divers domaines et de différentes manières, pour construire un monde plus juste, une économie plus solidaire, une politique plus équitable, une société plus humaine : à tous les hommes et femmes de bonne volonté qui se dépensent pour le bien commun. Je pense aux personnes consacrées, qui offrent leur existence au Seigneur dans le silence de la prière

comme dans l'action apostolique, parfois dans des zones frontalières et sans épargner leurs énergies, en faisant progresser leur charisme avec créativité et en le mettant à la disposition de ceux qu'ils rencontrent. Et je pense à ceux qui ont accueilli l'appel au sacerdoce ordonné et qui se consacrent à l'annonce de l'Évangile et qui rompent leur vie, avec le Pain eucharistique, pour leurs frères, en semant l'espérance et en montrant à tous la beauté du Royaume de Dieu.

Aux jeunes, en particulier à ceux qui se sentent éloignés ou qui nourrissent une méfiance envers l'Église, je voudrais dire : laissez-vous fasciner par Jésus, adressez-lui vos questions importantes, à travers les pages de l'Évangile, laissez-vous inquiéter par sa présence qui nous met toujours salutairement en crise. Il respecte plus que tout autre notre liberté, il ne s'impose pas mais se propose : laissez-lui de l'espace et vous trouverez votre bonheur en le suivant et, s'il vous le demande, en vous donnant complètement à Lui.

La polyphonie des charismes et des vocations, que la communauté chrétienne reconnaît et accompagne, nous aide à comprendre pleinement notre identité de chrétiens : comme peuple de Dieu en marche sur les routes du monde, animés par l'Esprit Saint et insérés comme des pierres vivantes dans le Corps du Christ, chacun de nous se découvre membre d'une grande famille, fils du Père et frère et sœur de ses semblables. Nous ne sommes pas des îles fermées sur elles-mêmes, mais des parties du tout. C'est pourquoi la Journée Mondiale de Prière pour les Vocations porte gravé le sceau de la synodalité : nombreux sont les charismes et nous sommes appelés à nous écouter réciproquement et à marcher ensemble pour les découvrir et pour discerner à quoi l'Esprit nous appelle pour le bien de tous.

LES DATES DE NOS ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

PAROISSE DE LUTRY-PAUDEX

Dimanche 28 avril 2024 - après la Messe de 10h - salle paroissiale

PAROISSE DE CULLY

Dimanche 5 mai 2024 - après la Messe de 10h - salle paroissiale

PAROISSE DU SAINT-RÉDEMPTEUR

Mercredi 5 juin 2024 - 20h - salle paroissiale

PAROISSE DE PULLY

Mardi 16 juillet 2024 - 19h - salle paroissiale

Vous souhaitez **SOUTENIR** les paroisses de notre Unité Pastorale ?

St-Rédempteur
LAUSANNE



IBAN
CH77 0900 0000
1000 4766 4

St-Maurice
PULLY



IBAN
CH71 0900 0000
1001 9657 0

St-Martin
LUTRY-PAUDEX

IBAN
CH22 0076 7000
T063 1720 0

Notre-Dame
CULLY

IBAN
CH15 0076 7000
R032 4772 9